



9 janvier 2025, Bruxelles

## UNE GRANDE ENQUETE SUR LES DISCRIMINATIONS DANS LE SCOUTISME

**La fédération des Scouts lance une enquête inédite dans le cadre de son projet « Vers une fédération [scoute] zéro discrimination ». Objectif ? Mieux comprendre les discriminations au sein du mouvement de jeunesse et mettre en place des actions concrètes pour lutter contre celles-ci.**

L'enquête est disponible sur le site [lesscouts.be/zerodiscrimination](https://lesscouts.be/zerodiscrimination) et adaptée aux différents groupes d'âge. Chaque répondant-e peut témoigner d'actes de discrimination, qu'il en ait été la cible ou le témoin. Les questions interrogent plusieurs types de discriminations et violences : liées au genre, à l'origine, à l'orientation sexuelle, à l'identité de genre, au handicap, etc.

« Nous souhaitons que toute personne étant membre de la fédération, ou l'ayant été, puisse répondre à cette enquête : éclaireurs, pionniers, animateurs et animatrices, membres d'équipe d'unité, parents (pour leurs enfants), ainsi que les bénévoles engagé-es dans la structure fédérale », déclare Gilles Beckers, porte-parole de la fédération. « Nous nous concentrons toutefois sur les faits survenus au cours des dix dernières années, afin de garantir une analyse centrée sur les réalités actuelles ».

### **Rencontrer les animateurs et animatrices pour trouver des solutions**

L'enquête invite également les répondant-es à proposer des pistes d'actions pour la fédération. « Une fois les données récoltées, nous procéderons à une phase d'analyse des réponses. Une étape réalisée entre autres avec les délégué-es des unités, c'est-à-dire des animateurs et animatrices actuellement en fonction, lors de rencontres prévues en février et mars 2025 », continue le porte-parole. « La suite consistera alors à proposer des solutions aux problèmes mentionnés et aux besoins identifiés. Les projets envisagés dépendront également de l'obtention de subsides pour lesquels nous avons candidaté ».

Par cette campagne, Les Scouts entendent signaler l'importance que ce sujet revêt pour la fédération et participer — à son niveau — à une meilleure prise en compte de ces questions dans la société belge.

L'enquête se clôture le 1<sup>er</sup> février. **Si vous souhaitez plus d'informations sur cette enquête ou si vous désirez organiser une interview ou un reportage, n'hésitez pas à contacter le service Presse :**

Coline Wellemans — attachée de presse/Gilles Beckers — porte-parole  
0498.91.88.81 — [presse@lesscouts.be](mailto:presse@lesscouts.be) — [www.lesscouts.be/presse](http://www.lesscouts.be/presse)

